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Ш СОЗИДАТЕЛЕН
Символом нашей страны 

иногда называют башенный 
кран, И это не случайно. По. 
тому что нигде в мире не 
ведется такого большого 
строительства. Возводятся не 
просто дома или промышлен. 
ные сооружения. В высоту и 
ширину раздвигают свои квар
талы старые города. В тайге, 
Заполярье, пустынях подни. 
маются новые. Один за дру. 
гим вступают в строй новые 
гиганты металлургии, химии, 
электростанции, не знающие 
себе равных в мире, опоясы
вают землю жалезнодорож, 
ные, автомобильные магист. 
ралн, паутина нефте- и газо. 
проводов.

Государственный бюджет 
предусматривает на капиталь
ное строительство огромные 
средства. И понятно. Темпы 
капитального строительства 
во многом определяют темпы 
развития всего народного хо. 
зяйства страны. Поэтому 
вдвойне почетна и вдвойне от
ветственна профессия строи, 
теля. Профессия созидателя 
нового.

Томичи на примере своей 
области могут видеть и по 
достоинству оценить ту рабо. 
ту, которую выполняют строи
тели. Да, у нас еще не хвата
ет жилья, не все еще дороги 
оделись в асфальт, больше и 
более красивых хотелось бы 
иметь кинотеатров, магази. 
нов, кафе, детских садов. Но 
давайте вспомним, какими бы. 
ли и наш город, и наша об. 
ласть 25 лет назад. Приземи
стые купеческие особняки, 
деревянные дома, кривые 
улочки, не всегда покрытые 
даже булыжником и выров
ненные деревянными тротуа
рами.

Для сравнения укажем на 
комплекс современных девяти, 
этажных общежитий вузов го
рода. Кстати, добавим, что 
за годы пятилетки студенты 
получили почти столько обще, 
житий, сколько имелось за 
всю историю томской высшей 
школы. Добавим, что Томск 
уже утроил жилой фонд, до- 
ставшийся ему в наследство. 
Утроил за счет современных 
благоустроенных квартир.

Новый аэровокзал, новый 
Дом быта, линии троллейбуса, 
третья из которых входит it 
эксплуатацию, —  кого из нас 
не радуют эти новостройки!

Как томич, как строитель, 
работающий в Томске, я луч
ше, конечно, вижу перемены, 
происходящиь W городе. Но 
не меньше, а, может, и боль, 
ше делается и в районах. Да
вайте только перечислим 
стройки этого года. Всесоюз. 
ная ударная комсомольская 
стройка Асино— Белый Яр. Уже 
в конце пятилетки кетская 
древесина должна поступить 
на переработку на Асинов- 
ский деревообрабатывающий

комбинат. Первый нефтепро. 
вод на томской земле —  неф
тепровод Александровское—  
Нижневартовск. Обустройство 
Советского нефтяного место
рождения и строительство в 
глухой нарымской тайге горо. 
да нефтяников Стрежевого, 

электрификация дороги
Томск— Тайга. Это перечень 
новостроек, значение которых 
далеко выходит за пределы 
области.

О том размахе работ, кото
рые ведутся в районах, гово
рит и тот факт, что в соревно
вании строителей перед празд. 
ником все классные места за
воевали участки треста 
«Томсксельстрой». И тот факт, 
что наилучших результатов 
среди трестов за семь меся
цев добился молодой трест 
«Томскгазстрой». Этот трест 
вот уже три квартала удержи, 
вает переходящее Красное 
знамя своего министерства.

Правда, эти факты говорят 
и о другом. Строители горо
да, коллективы крупнейших 
трестов «Томскпромстрой», 

«Томскжилстройя, объедине. 
ния предприятий строитель
ных материалов, управления 
промышленности строймате. 
риалов подошли к своему 
празднику не только не вы
полнив обязательств, но даже 
и государственных планов. 
Очень мало томичи получили 
новых квартир, промышлен. 
ных корпусов. Как ни тяже
ло, но приходится отмечать, 
что нынче мы, строители, под
вели всех. Подвели сами се
бя. Можно назвать десятки 
отличных бригад, намного 
перекрьгвающих задания, воз. 
водящих быстро и доброка
чественно новые объекты. Но 
общий уровень организации 
строительства, .механизации 
трудоемких процессов остает. 
ся низким. Отсюда и низкая 
производительность труда. 
Отсюда все возрастающая по. 
требность в новых рабочих. 
Результат этого —  и невы
полнение заданий.

Сейчас большинство заво. 
дов, фабрик, совхозов имеет 
средства на промышленное, 
культурно-бытовое, жилищ
ное строительство. Но эти 
средства не используются по 
вине нас, строителей. Деньги, 
которые должны были дать 
отдачу стране, людям, оста, 
ются замороженным капита
лом. Нет сомнений, если бы 
мы справлялись ежегодно с 
планами по вводу жилья, оче. 
реди на квартиры стали бы 
значительно меньшими. Об 
этом стоит задуматься всем 
нам.

Когда я говорю «строите, 
ли», то подразумеваю людей 
широкого круга профессий, 
руками которых возводятся 
новые объекты. Это работники 
управления механизации, за. 
водов строительных материа

лов, субподрядных организа. 
ций, строительных управле. 
ний. Современное строитель
ство —  огромн1>1й, строго от. 
регулированный конвейер. И 
если конвейер будет пробук. 
совывать хотя бы в одном зве
не, нарушится весь ритм, упа. 
дет отдача всех. И ответст. 
венность за судьбу новоселий 
в равной мере должны нести 
все мы.

Пока понимание этого вос
питано не V всех рабочих, ин. 
женерно.технических работ
ников, и даже не у всех руко. 
водителей. Нередко еще не
правильно понимаемые ее. 
домствениые интересы приво. 
дят к тому, что подразделения 
подводят своих смежников, 
приводят к сбою ритма, про
стоям, неразберихе. 8 конеч. 
ном итоге, значит, приводят 
к потере и темпов, и качества. 
Как сильно требуются нам не 
взаимные обвинения, а вза. 
имная помощь. Понимания 
общности задач, общности 
интересов, умения соблюдать 
и подчиняться производствен
ной дисциплине —  вот чего 
не хватает томским строите, 
лям.

К этому нас обязывают и 
недавние Постановления пар
тии и правительства «О  со. 
вершенствовании планиро
вания капитального строи
тельства и об усилении 
экономического стимулиро. 
вания строительного про. 
изводства», «О  мерах по 
улучшению качества жилищно. 
гражданского строительства». 
Они направлены на повышс- 
шение эффективности исполь. 
зоаания капиталовложений, 

ускорение ввода новых объек
тов.

Вслед за промышленно
стью, транспортом на новые 
условия планирования и эко. 
комического стимулиррвания 
переходят и строительные ор
ганизации. Значит, во много 
раз усиливается ответствен
ность за выполнение договор, 
ных обязательств между за. 
казчиком —  подрядчиком —  
субподрядчиком. Повышает
ся требовательность к хоз. 
расчетным отношениям внут. 
ри и между организациями. 
Теперь заработок строителей 
во многом станет зависеть от 
того, насколько быстро, каче
ственно и экономно будут вы. 
полняться работы. За послед, 
нее время по решению прави
тельства значительно повыси. 
лась заработная плата многих 
категорий строителей. Это то. 
же значимый материальный 
стимул.

Ответ на постоянную заботу 
партии и правительства один 
— приложить все сипы к тому, 
чтобы хорошели наши города, 
чтобы быстрее возводились 
новые дома и заводы.

А. ГАГА.ЛЬЧИИ, 
инженер.стронтель.
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НА СНИМКЕ В. Назина: монтажники из электромон
тажного поезда. Комсомольско-молодежная бригада, ко
торой руководит Геннадий Петров, выполгшла уже 
большой объем работ на электрификации дороги Тай
га— Томск. Каждый день члены бригады выполгшют 
полторы—две нормы.

БОЛЬШИЕ ДЕЛА 
И ПЛАНЫ
БЕСЕДА С ЗАМЕСТИТЕЛЕМ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ГОССТРОЯ СССР И. Т. НОВИКОВЫМ
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Нет, пожалуй, другой та
кой отрасли народного хо
зяйства, работа которой бы
ла бы так ввдна'всем, как 
работа строителей. На капи
тальное строительство Со
ветское государство с каж
дым годом расходует все 
больше средств. Тем самым 
обеспечивается быстрое раз
витие производительных 
сия, дальнейшее повьпнение 
экономической мощи стра
ны, материального, благосо
стояния народа. Показатель
но, например, что предприя
тия, построенные и рекон
струированные в период с 
1950 по 1968 год, теперь да
ют более трех четвертей 
производимого в стране ме
талла, почти 90 процентов 
минеральных удобрений. 
Только за последние десять 
лет жилищные условия 
улучшили более 112 милли
онов советских граждан,

В канун праздника строи
телей корреспондент ТАСС 
А. Медведев беседовал с за
местителем Председателя 
Совета Министров СССР, 
председателе»! Госстроя 
СССР И. Т. Новиковьпи и 
попросил его рассказать о 
том, какие задачи решают 
сегодня стронтельно-мон- 
тажпые организации стра
ны.

— Программа работы для 
много?л11лл;ю1-шого отряда 
строителен четко определе
на решениями XXIII съезда 
КПСС и недавно опублико
ванными постановлениями 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР, — сказал 
И. Т. Новиков. — Этими 
постановлениями предусмот
рено осуществить меры, 
которые позволят улучшить 
планирование капитального 
строительства, усилить эко
номическое стимулирование 
строительного производства, 
повысить производитель
ность труда в строительстве, 
улучшить качество сооруже
ния жилых и общественных 
зданий, подмять уровень 
проектно-сметного.дела. При 
огромных масштабах наших 
работ первостепенное значе
ние имеет ■ эффективное ис- 
поль.эование средств. Строи
тели стремятся к тому, что
бы затраты быстро окупа
лись, чтобы каждый рубль 
капитальных вложений обес
печивал наибольший . при
рост промышленной и сель-, 
скохоз.чйственной продук
ции. Успешному решению 
этих задач будет способство
вать перевод строительных 
организаций на новую систе
му п.аанирования и эконо
мического стимулирования.

— Начнется этот перевод, 
как известно, с будущего 
года. Что нового внесет ре
форма в работу строителей?

— Самое важное измене
ние, очевидно, произойдет в 
оценке итогов труда. Если 
до сих пор за основной по
казатель принималось вы
полнение объема работ, ис
числяемых в рублях, то пос
ле перехода на новую систе
му хозяйствования г.тавным 
показателем будет ввод в 
действие нового объекта, но
вых мощностей. По тому, 
как быстоо станут вводить
ся в строй новые продпрпя- 
тпя, зданя.ч 15 сорр,ун:е1шя, 
будут судить, хорошо или 
пло.хо работает та или иная

строительно-монтажная ор
ганизация. В строительстве 
усилится роль таких эконо
мических рычагов, как хоз
расчет, прибыль, кредит, 
премии. Размер премий за 
ввод в срок производствен
ных мощностей и объектов, 
например, увеличивается 
вдвое. Все это в конечном 
счете должно способствовать 
сокращению объемов неза
вершенного строительства, 
концентрации рабочей силы, 
материальных ресурсов и 
средств на пусковых объек
тах, уменьшению сроков 
сооружения предприятий, 
жилых зданий.

— В жилищном строи
тельстве все возрастает 
удельный вес домов, возво
димых шздустрнальным спо
собом — из круп!1ых пане
лей по типовым проектам. 
Однако такие здания, много
кратно повторенные в райо
нах массового строительст
ва, придали этим районам 
непривлекательный и одно
образный вид. Как будет 
устраняться этот недоста
ток?

— Прежде всего— путем 
применения новых типовых 
проектов домов, различных 
по архитектуре, этажности, 
протяженности, с улучшен
ной планировкой квартир. 
Такие проекты должны быть 
созданы в ближахпиее вре
мя. С 1971 гО(да . начнется 
их внедрение. Кроме того, 
решено перезестн на новую 
технологию производства до
мостроительные комбинаты. 
Если теперь каждый из ннх- 
изготовляет набор панелей, 
из которых можно собрать 
дом лнш.ь одного типа. в 
редком сллщае ~  двух ти
пов. то впредь на этих пред
приятиях будут выпускаться 
комплекты деталей, йз кото
рых молено собрать жилые 
здания различной'протяжен
ности и высоты, с разнооб
разными вариантами архи
тектурных решений. С буду
щего года из.менится и поря
док планирования вьшуска 
гградукции на домостроитель
ных предприятиях. Будет 
иметь первостепенное значе
ние не только количество 
изготовленных панелей, но и 
их номенклатура и качество. 
Это обеспечит возможности 
монтировать дома различ
ных ХипоВд создавать хоро
шие' архитектурные ансамб
ли.

Следует, всячески поддер
жать инициативу, проявлен
ную москвичами. Они решн- 
Л1! создать единый каталог 
типовых унифицированных 
деталей, на основе которых 
можно будет вести в даль
нейшем проектирование и 
строительство жилых и об
щественных зданий. На ба
зе унифицированного карка
са в Москве уже построено 
более 100 зданий различно
го назначения. Все они су
щественно отличаются друг 
от друга по своей архитек
туре.

— Люди, въезжающие в 
новые дома, отмечают не
редко низкое качество стро
ительства. Вопрос этот воз
ник не сегодня, однако ре
шается он пока медленно. 
Что намечается сделать в 
этой области?

— В настоящее время 
при приемке возведенных

домов повьппены требования 
со стороны архитектурно- 
строительного контроля. Од
новременно принимаются 
меры для обеспечения стро
ек в достаточном количестве 
высококачественными сто
лярными изделиями и дру
гими материалами. Для это
го строятся новые и рекон
струируются действующие 
предприятия. Предусмотре
но широко пряшенять в жи
лищно-гражданском строи
тельстве новые эффектив
ные материалы н. конструк
ции, в том числет—алюми
ниевые конструкции и изде
лия, которые не только улуч
шают внешний вид зданий, 
но и делают и.х болеё долго
вечными. В предстоящем пя
тилетии войдут в действие 
заводы, которые будут Изго
товлять из алюминиевых 
сплавов ежегодно 200 тысяч 
тонн таких конструкций И 
изделий, тогда как сейчас 
используется только 7 ты
сяч тонн. .

Широко будут применять
ся также в яшлььх и граж
данских зданиях ковровые 
изделия для полов, высоко- 
гсачествехгные (моющиеся) 
обои. Более стойкие и раз
нообразные красители при
дадут хороший вид не толь
ко фасадам зданий, но и 
внутренним помещениям. 
Наконец, принимаются ме
ры для создания постоянных 
кадров квалифицированных 
рабочих-отделочников. С 
этой це.лью ■ 132 училища 
преобразуются в профес
сионально-технические.' учи- 
лпща с трехгодичиьш сро
ком обучеггия. К 1973 году 
в них будет обучаться до 
ТОО тысяч юношей и деву
шек.

Но это лишь одна сторона 
дела, О резком повышении . 
качества работ должны по
стоянно заботиться и сами 
строители.. монтажники.

И. Т. Новиков в заключе
ние сказал, что Центра-Шз- 
иый 1Еомитет. партии и Со
ветское правительство, ■ ру
ководствуясь решениями 
XXIII съезда КПСС, после- 
довате.льно осуществляют 
мероприятия по совершен
ствованию капитального 
строительства. Большая за
бота проявляется о самих 
строителях. За - последние 
дес.чть лет заработная плата 
р.абочих строителей повыси
лась в полтора раза, что 
значите.льно больше средне
го повышения заработной 
платы рабочих промьпплен- 
ности. В текущем году про
водится дополнительное по- 
вьппенне заработной платы 
строителям и работникам 
ппомыш.ленностн строитель
ных материалов.

Сейчас на стройках широ
ко развернулось соревнова
ние в честь 100-летия со 
дня рождения В, И. Ленина. 
Кол.лектпвы строительно
монтажных организаций, 
проектировщики, архитекто
ры — все, кто создает но
вые предприятия, жилища, 
общественные здания. — 
приложат максимум усилий, 
чтобы с честью выполнить 
поставленные перед ними 
задачи и внести достойный 
вклад в создание материаль
но-технической базы комму
низма.

первый на третьей ЛИНИИ!

’ Я
Я8’ ТТ»1 г Щ W' Т" ж  Г ’' !  .

Позавчера прошла первая пробная обкатка третьей 
очереди троллейбуса.

На линии— троллейбус Л'а 31, который ведет водитель- 
наставник Николай Юнусович Хайрулин. Он первый про
вел троллейбус по 1-й очереди г. Томска, построенной в 
1967 году. Только за последние полтора года Николай 
Юнусович подготовил 25 водителей.

При пробной обкатке присутствовали монтажники н

эксплуатациоиннкн. Она показала хорошее устройство 
контактной сети, удовлетворнтелькое состояние по.;ют- 
на дороги. Педа.теко то время, когда по липич третьей 
очереди троллейбуса начнется регулярное движение.

А . СТАРОБИНЕЦ.* * *

НА СНИМКЕ: троллейбус на поворотном круге по 
улице Красноармейской.

Фото Ф. Хитриневича.

Агитаторы на лугах
АСИНО. (По телефо

ну). Асиновский райком 
КПСС совместно с дру
гими районными органи
зациями разработал план- 
график ко.мплексного об
служивания работников, 
зан,чт1з!х на заготовке кор
мов. и Б животноводстве. 
Этот план объединил 
усилия отдела культуры, 
районной KfiHoceTH, боль
ницы, торговых предпри
ятий и комбината бытово
го обслуживания.
' 'Утром к правлению 
колхоза прибывает две- 
три автолавки. Отсюда 
они направляются на луга 
и поля, в летние живот
новодческие лагеря.

В час небольшого пе
рерыва к животноводам 
пря.мо на рабочие места 
приезжает передвижная 
установка дневного кино.

Приезжают из район
ной больницы врачи. Они 
знаком.чтся с гигиеной 
труда н санитарными 
условиями механизато
ров, до.чрок, скотников, 
помогают правильно ор
ганизовать их труд. В 
спецналько подготов
ленном помещенгш про
ходит медицинский при- 
е.м, оказывается лечебная 
помощь.

Вечером, когда выпа
дает свободное время, 
перед сельски.ми работ- 
ника.ми выступает агит
бригада. Лектор райкома

linCC рассказывает об 
ихогал ме;кдународного 
Совещания ком.мунисти- 
ческих и рабочих партий, 
отвечает на вопросы. 
Здесь же, в поле, дается 
кон.церт.

За ’ июль проведено 
семь таких выездов, то 
есть комплексная агит
бригада побывала во всех 
шести ко.лхозах района и 
в отк'ормсозхозе. Состав
лен план-график на по
следний летний .месяц. Он 
пред^юматривает все те 
же формы обслуживания. 
Только у лекторов смени
лась тема выступлений. 
Теперь они будут расска
зывать о материалах ше
стой сессии Верховного 
Совета СССР.

6 авг^юта состоялся но
вый выезд комплексной 
агитбригады. Ее участ
ников встретили в :толхо- 
зе «Коммунист», как ста
рых знакомых. Колхозни
ки, занятые на полях и 
лугах, получили врачеб
ную помощь и советы, 
прослушали лекцию, по
смотрели фильм об орга
низации уборки урожая в 
лучших хозяйствах стра
ны и веселый сатириче
ский кинонгурнал «Фи
тиль».

В. ЖУКОВ,
инструктор отдела . 

пропаганды и агитации 
Асвновского райкома 

КПСС.

ДНЕВНИК
п о л е в ы х  р а б о т
Как уже сообщила вчера 

газета, земледельцы области 
приступили к новой, пожа
луй, самой ответственной 
стадии сельскохозяйствен
ных работ — уборке зерно, 
вых. Жатву начали хлеборо
бы колхоза имени XXII съе
зда Кожезниковского райо
на. Здесь механизаторы ско
сили на свал горох на 170 
гектарах и на 110 гектарах 
— озимую рожь. На участ
ках, где рожь подоспела, 
комбайнеры жали ее налря. 
мую. Механизатора.м поме
тал дождь. Но около 800 
тонн зерна уже находится 
на токах, ‘ подготовленные к 
сдаче государству. У Во- 
роновского XHeeo’npiaeMiHOTo 
пункта появились первые 
«ласточки» — машины с 
зерном.

Прирост заготовленного 
сена из-за дойгдя получился 
незначительный — 1,7 про
цента. Всего на 9 августа в 
Кожевниковском районе по
ставлено в стога 18.450 toihh 
сена, или 69 процентов к 
плану.

На заготовке сена в об. 
ласти по-прежнему удержи
вает лидерство Зырянский 
район. Здесь на 9 августа 
поставлено в стога 14.569 
тонн. Таким образом, плаа

заготовки сена район вьшол- 
нил на 85,5 процента. Ше- 
гарцы, занимающие второе 
место, выполнили план за
готовки сена на 15 про
центов меньше, чем зырян- 
цы. Третье место на заготов
ке сена по-прежне.му зани
мают кожевниковцы — 69 
процентов.

В То.\гскоэд районе сена за- 
гото'влено на 67,8 процента 
к плану'; в Асжновском — 
66.8, в Бакчарском — 65 
процентов. До снх пор птю. 
должается раскачка в Кри- 
воптеинском, Молчановеком 
и ТегулБдетском районах, а 
Колпаптевский. Карга'сок- 
ский и Парабельский районы 
к заготовке кормов, по сути 
дела, не приступали.

По области в целом на 9 
августа застоговано сема 
немногим более 45 процен
тов плана. В прош.лом году 
на эту же дату план заготов
ки сена был выполнен 
наполовину. '

Крайне медленно наращи
вают темпы хозяйства обла. 
сти на закладке силоса. Ес
ли на 8 августа заложено по 
области 59.405 тонн зеле
ной массы, то в прошлом 
году на эту же дату было 
заложено зеленой массы по
чти в три раза больше.
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СТРОИТЬ БЫСТРО. ДЕШЕВО, ДОБРОТНО!

Современное строительст
во — сборочный конвейер. 
И <детали> для новостроек 
изготовляются в цехах заво
дов. Поэтому уровень раз
вития промышленной базы 
определяет уровень капи
тального строительства, 
диктует его темпы. В свою 
очередь все более усложня
ющиеся объекты предъявля
ют высокий спрос к изделн- 
я.м и конструкциям.

Нам не трудно вспомнить 
историю томской строитель
ной индустрии. Потому что 
ее становление начиналось и 
происходит буквально на 
наших глазах. В 1945 году 
в Томске и области было не
сколько кирпичных заводов 
и два комбината строитель
ных деталей. Легко предста
вить, что это были за комби
наты, если они выпускали в 
год 2 .5— 3 тысячи кубомет
ров простейшего железобето- 
на. Кстати, один из комби
натов реконструирован, и 
сейчас это завод Л'Ь 2 объе
динения.

Можно считать, что лишь 
с  1957 года положено нача
ло созданию базы стройин
дустрии. Тогда все мелкие 
заводы были объединены в 
трест «Стройдеталь», кото
рый возглавил В. Л. Жил
кин. Объединение было вы
звано бурным про.мышлен- 
ны.м строительством. В го
роде закладывались корпуса 
заводов режущих инструмен
тов, манометрового, подшип
никового, «Эмальпровода», 
математических машин. Для 
них требовался железобетон 
повышенной сложности. В 
то же время на пустыре, из
резанном глубоки.ми оврага
ми, был заложен первый

ЭТОГО не БЫЛО на карте ОБласти
фундамент под завод желе
зобетонных изделий мощно
стью 35 тысяч кубометров.

Это была ударная строй
ка. По призыву обкома 
КПСС многие ком.муннсты 
пришли на нее. Всего за два 
года была слана первая оче
редь предприятия. Она со
стояла из це.ха на 15 тысяч 
ку6о.метро.в, ар.матурного це
ха и полигона на 10 тысяч 
кубометров. Про,чышленное 
строительство в какой-то ме
ре стало удовлетворяться 
конструкциями. Но нужно 
было индустриализировать и 
возведение жилья. Требова
лось построить заводы яче
истого бетона и крупнопа

К0НББ1БР НОВОСТРОЕК
коллективов заводов, что по
зволило осваивать все более 
сложные конструкции.

Мне вспоминается эпизод, 
как мы осваивали выпуск 
предварительно напряжен
ного железобетона. Группе 
механиков, технологов при
шлось переделать весь про
ект. Мы сделали стенд для 
изготовления балок с пуч
ковой арматурой, своими си
лами создали установку для 
свивания струн. Заводу мно
го помогали ученые инже
нерно-строительного инсти
тута. Активное участие в ос
воении новых изделий при- 
ни.мал в то время молодой 
выпускник барнаульского 
техникума А. Гныря. Сей
час А. И. Гныря— главный 
инженер объединения.

Примеров такого роста

работников ■ стройиндустрии 
была награждена орденами 
и .медалями страны. Электро
сварщик Г. Б. Рудаков за 
добросовестны!! труд на
гражден орденом Трудово
го Красного Зна.мени.

В каждом из цехов или 
заводов сложился коллек
тив, способный решать слож
ные задачи. Немало вете
ранов, труда на заводе Nb 2. 
Сложным был нынешний год 
для коллектива завода № 4: 
завод переехал на новую 
площадку, несмотря на это. 
производственная' программа 
успешно выполняется.

За короткий срок сложил
ся костяк коллектива на но- 
во.м асфальтобетонном заво
де.

Значительно окрепла и 
экономика наших предприя
тий. Почти 10 лет объедине

•  С 1944 по 1969 г. вьшуск кирпича возрос в 99 раз.
• В  1957 г. было вьшущено 6 тысяч кубометров железобетона. План 1969 года — 115 ты
сяч кубометров.
•  В 1963 году было собрано 3 дома нз крупных панелей, в 1968 — 18 домов.
А  За годы пятилетки построено и реконструировано 5 новых предприятий строительных 
материалов.

новый керамический комбинат, который будет 
Его предполагаемая мощность 2 миллиона 
же половой плитки, 500 тысяч квадратных 
фаянсовых строительных изделий.
116 миллионов штук условного кирпича.

•  В районе Предтеченска проектируется 
самым крупным в нашей стране и Европе, 
квадратных метров облицовочной и столько 
метров фасадной плитки я 500 тысяч штук
•  В 1968 г. выпущено стеновых материалов

нельный. Они вступили 
в строй в 1962 году.

Стройиндустрия развива
лась бурными темпами. На
ращивались мощности, со- 
вершействовзлась техноло

гия. осваивался выпуск но
вых конструедий. В 1959 
году перед нами была по
ставлена задача наладить 
ПРОИЗВОДСТВО: •предваритель
но напряженных консгрук- 
цни — 1 б — 18-метровых ба
лок. иакаллнвался опыт и у

специалистов не.мало. Учеии- 
KOiM слесаря пришел в I960 
году на завод Г. Бо.чач. Сей
час он за.канчивает политех
нический институт, стал 
главным механико.м объеди
нения. Десять лет уже тру
дится в объединении Влади
мир Федорович Томилоз. 
Пожалуй, нет ни одной но
винки, в освоении , которой 
он бы не принял участия. В 
1966 году большая группа

ние предприятий строитель
ных .материалов бы.ло убы- 
точны.м. Убытки составляли 
1,5 — 2 миллиона рублей 
в год. С 1967 года, освоив 
производственные мощности, 
объединение работает рен
табельно. Прибыль превы
шает 2,5 миллиона рублей 
в год.

Большие перспективы у 
нашего объединения на ■ бу
дущее. Уже в этом году дол-

жна быть введена первая 
очередь завода-стотысячни- 
ка. Это позволит увеличить 
выпуск сложных конструк
ций на 39 тысяч кубо.метров. 
Началась реконструкция го
ловного завода. По сущест
ву, с нюня идет строительст
во нового ко.мбината крупно
панельного домостроения на 
160 тысяч квадратных .мет
ров жилья в год и завода 
керамзитового гравия мощ
ностью на 100 тысяч кубо
метров в год. Важнейшие 
объекты объявлены ударной 
ко.мсомольской стройкой.

Юноши и девутпки горо
да активно откликнулись 
на призыв, и за короткий 
срок создан ко.мсомольский 
строительный участок. За 
два месяца участком сдела
но уже 70 процентов фунда
ментов для колонн главно
го корпуса. Есть уверен
ность, что в августе площад
ка будет сдана под монтаж 
конструкций. Управлением 
строительства разработан 
комплекс мероприятий, обе
спечивающий введение в 
строй первой очереди через 
два года. Весь про.мышлен- 
ный железобетон будет про
изводиться на завбде-стоты- 
сячнике. А головной завод 
станет давать конструкции 
только на гражданское стро
ительство.

Коллектив объединения 
отлично сознает, что матери
алы и конструкции строите
лям нужны уже сегодня. 
Без них задерживаются 
новостройки. Положение 
усугубляется еще и тем, что 
мы не справились с планом 
полугодия. Но сейчас при- 
ни.маются все меры, чтобы 
перекрыть отставание и к 
концу года полностью рас
считаться со строителями.

Е. КАЛУГИН,
директор объедннення 

предприятий строймате
риалов.
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ЖИВЕТ
В стРЕнеом
ЧЕЛОВЕК..

Их было четыре подруги. 
.Четыре жизнерадостные ве
селые девчонки. Все четве
ро жили в старинном городе 
русских оружейников Туле, 
работали на заводе, а вече
рами мечтали о дальних 
странах. О высоких кедрах 
и неторопливых таежных 
речках, о брусничных поля
нах и утреннем токовании 
глухарей. И.м нравился их 
город, чистенький, аккурат
ный, с деревянными построй
ками и большими палисад
никами около домов. Нрави
лась их работа, хотя она 
была не нз легких. Но еще 
больше они любили слушать 
по радио рассказы о Сиби
ри и Севере, о гигантских 
стройках, развернувшихся 
вдесь.

И поэто.му, узнав из га
зет, что в Сибири требуются 
рабочие, без долгих разду
мий поехали сюда. Судьба 
вабросила их в Томскую об. 
ласть, в поселок Усть-Чу* 
лым. Здесь были могучие 
леса и неторопливые речки, 
брусничные поляны и токо
вание глухарей. И была ра
бота.

По-разному сложились их 
судьбы. Одна до сих , пор 
проживает в Усть-Чу'льгме, 
две вообще уехали из обла. 
сти, а с одной из них мне 
довелось встретиться в 
Стрежевом.

ш в в в в н в в а в ш в в к

...По коридору конторы 
треста «То.мскгазстрой» хо
дила девушка. Молодень
кая, стеснительная, с тетрад- 
НЫ.М листко.м в руках, сло- 
женны.м вдвое. В кабинете 
управляющего трестом шло 
совещание. Когда люди ста
ли расходиться и из кабине
та вышел начальник строи
тельного управления Лт 31 
Е. Медведев, девушка кину
лась к нему.

— Вы товарищ Медведев?
— Я. А что?
— Подпишите заявление, 

— и она протянула тетрад
ный листок. — Только мне 
хочется в хорошую бригаду. 
Желательно в молодежную.

— У нас все хорошие, — 
засмеялся Медведев, но все 
же ненадолго задумался и 
написал: «Оформить учени
ком штукатура в бригаду 
Вингерт».

— Только имейте в виду, 
— сказал он, — порядки в 
бригаде строгие: там каж
дый дорожит честью коллек
тива, и подвести нельзя...

Клавдию Вингерт я уви. 
дел около строящегося до
ма. Ее бригада вела здесь 
огделочные работы. Дом 
стоял рядом с кедрами, ко
торые стрежевчане бережно 
охраняют от вырубки. В 
траве между деревьями бе
гал бурундук. Иногда он са
дился на задние лапки и 
смотрел на людей черными

блестящими глазами. Сча
стливые люди будут жить в . 
этом доме! Каждое утро, от
крыв окно, они будут вды. 
хать аромат кедров. И каж- , 
дый день будут по.минать 
строителей добрым словом.

КдавдиЦ- Вингерт .заноси
ла а-ш'адъйзд в ед ^  'с изве
стью. Штукатуры обычно 
всегда вьгаачканы раство
ром, краской, известью. Но 
на ней был!! чистенькая 
куртка и такая же чистень
кая косынка. Словно и не 
работала она целый день, не 
штукатурила стены новой 
квартиры.

В квартире на перэзм эта
же от непросохших стен 
пахло сыростью, но было 
светло и чисто. На полу— ни
каких следов штукатурного 
раствора, ни одной соринки. 
Даже впервые попавший сю
да человек поймет, что здесь 
работают мастера. И не хо
лодные, бездушные специа
листы, а люди, любящие 
свое дело. Клавдия постави
ла ведро на пол, повернув
шись к девушкам, сказала:

— Ну что. начнем бе
лить?

А солнце, как золотые 
монеты, разбросало светлые 
пятна по стенам, по полу, 
осветило лицо бригадира.

...Из Усть-Чулыма Клав
дия вместе с мужем уе.хала 
в Нижневартовск.

— Каждую весну поселок 
затопляло водой, того и гля
ди с.моет. А у нас уже по
явились ребятишки. Вот и 
решили податься на новое 
место, — говорит она.

Муж немного знал плот
ницкую работу, а у нее, по 
сути дела, не было специ
альности. Устроилась учени
ком штукатура. Учиться 
приходилось вечером. Днем 
работали на строящихся до
мах. С организацией в Стре

жевом строительного управ
ления их перевели сюда.

Город существовал еще 
только на бумаге. Не было 
ни школ, ни больницы. По
селились в балке. Старший 
сын Сергей ходил во второй 
класс. Водить его приходи
лось в рыбацкий поселок. 
Причем К.лавдия- ра^та.за 
с вось.ми, а занятия в школе 
начинались с девяти утра. 
Она приводила Сергея на 
час раньше, и он сидел в 
классе один, ожидая начала 
уроков. На улице стояла зи
ма, окна школы были раз
рисованы .морозны.мн узора
ми, Сергей смотрел на них 
и слушал, как вдали затиха
ют шаги матери.

Постепенно налаживался 
быт, сплачивался коллектив 
бригады. О себе Вингерт го
ворит мало, все больше о 
тех, кто трудится рядом с 
ней. Пять .месяцев назад 
приехала нз То.чска по ком
сомольской путевке штука
тур третьего разряда Аня 
Маерович. Совсе.м недавно 
пришла в бригаду Анна Бой
чук. До этого не имела спе
циальности. А теперь ей 
.можно доверять са.мостоя- 
тельную работу.

Вот так и существует 
бригада. Одни уходят, дру
гие приходят. Из тех. кто 
приехал сюда из Нижневар
товска, осталась одна Клав
дия, А бригада все равно на 
хороше.м счету. Очевидно, 
пого.му, что сохра.чяются в 
ней добрые традиции, вос
питывается у новых людей 
почтительное отношение к 
труду, к своим товарищам.

Есть у одного из членов 
бригады — Лиды Новико
вой — годовалый сынишка 
Юрка. У всего коллектива 
бригады к не.му особое от
ношение. У Лиды не было 
своих детей. Юрку она взя
ла, когда ему исполнилось 
всего два месяца. Перед

этим советовалась не только 
с .мужем, но и с Клавдией, 
с други.мн члена.мн бригады.

— Когда она принесла 
Юр1!у' до.мой, мы все пошли 
посмотреть на него, — рас
сказывает Клавдия. — Он 
нал1 очень понравился. А 
сейчас Юрка уже бегает, го
ворит «папа» и «мама».

Она рассказывает, а я ду
маю о том, что у нее са.мой 
двое сыновей. Представляю, 
как Клавдия приходит до
мой, проверяет их тетради, 
потом идет на кухню гото
вить ужин. Она устала после 
трудового дня, но ей все 
равно приятно .хлопотать 
около плиты, смотреть, как 
сыновья с аппетито.м едят 
приготовленный ею ужин.

Стройка всегда вызывает 
особое чувство. Смотришь 
на возникающие улицы 
Стрежевого, на островки де
ревьев около домов и дума
ешь о том. какие хорошие 
люди должны жить в это.м 
городе. Они не отвоевывают 
у тайги для себя простран
ство, они устанавливают с 
ней добрососедские отноше
ния. И растут Б городе дома, 
поселяются в них новые лю
ди.

— Я не помню сейчас, 
сколько домов отделала на
ша бригада, — говорит 
Ютавдия Вингерт. — Мне 
кажется, мы работали на 
каждо.м из них. Конечно, 
трудно. Многое приходится 
делать вр^^чную, не хватает 
то одного, то другого. А  где 
легко?

Она задумалась, очевид
но, вспомнив Тулу или Усть- 
Чулым, Ей везде было труд
но, но она никогда не иска
ла легкой работы. Зато все, 
что она сделала своими ру
ками, ей очень дорого, так 
же как дорого людям, кото- 
ры.\< она отдает свой труд.

С. ВТОРУШИН, 
наш соб. корр.

Стрежевой.

* ...' ^

Хроника
строительных дел

Т Р У Д О В А Я
Э С Т А Ф Е Т А
К своему празднику стрем< 

тёли стальной магистрали 
Асино —  Белый Яр уложили 
около 14 километров рельсо* 
еых путей. В этом большая 
заслуга передовых коллектив 
ВОВ путейцев и механизато> 
ров» вставших на трудовую 
^ахту в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. Сре
ди них можно назвать брига
ду путейцев А. Тимофеева, ко
торая систематически перевы
полняет производственные за
дания. По итогам 7 месяцев 
в мостопоезде N9 833 она за
няла первое место, добившись 
роста производительности
труда более чем на 120 (Про
центов.

Механизаторы трех мехко- 
лонн, раоотдющих на трассе 
Асино — Белый Яр, подготови
ли и сдали под укладку более 

километров земляного по
лотна, уложив в него свыше 
140 тысяч кубометров грунта, 
юлько в июле коллектив 
МК-22 разработал, отгрузил и 
уложил в полотно 70 тысяч 
кубометров грунта —  значи
тельно больше задания.

коллектив прорабского уча
стка под руководством А. А. 
Бурова (мостопсод N» 833) 
возвёл в таежном поселке 
строителей Улу-Юле 11 двух- 
мвартирных домов. Идет 
«.(роительство вокзала на стан
ции Улу-Юя, 8-ивартирного до
ма, детского сада и других 
объектов.

Комсомольцы и молодежь 
стройки в эти дни проводят 
трудовую эстафету под деви- 
»ом: «Юбилею В. И. Ленина —  
наши трудовые подарки». Ус
пехи в труде, учебе, быте от
ражаются в специальном 
альбоме в виде схем, планов, 
коротких информаций и фото
документов.

в торжественной обстановке 
комсомольцы, лучшие про
изводственники мостопоезда 
f«s 833 передали эстафету кол
лективу колонны Ns 22-

В. ЛАПИН.
г. Асино.

Успех
молчановцев

Вдвое перевыполнили нвар- 
таяаное задание по сдаче 
жилья рабочие Молчановского 
участка треста «Томсксель- 
строй». Значительно перевы
полнен и план по освоению 
средств, по росту производи
тельности труда, накоплениям. 
Устойчивая, ритмичная работа 
позволила коллективу участка 
завоевать первое место и в 
тресте, и в обкоме союза 
строительства и рабочих 
строииндустрии.

Второе и третье места тоже 
у томсисельстроевцев. На вто
ром —  коллектив Бакчарского 
стройучастка, на третьем —  
коллектив Шегарской пере
движной механизированной 
колонны.

В тресте «Томсисельстройь 
немало бригад, добивающих
ся высоких показателей. Сре
ди них комплексная бригада 
М. К. Галкина из ПМК-170, ка
менщиков Г. А. Потураевой из 
Бакчара, комплексная бригада 
И. И. Бауэра из Молчанова, 
бригада отделочниц 3. Н. Кус
ковой из ПМК-580.

А. СУХИХ, 
начальник отдела труда и 
зарплаты треста «Томск- 

сельстрой».

Генрих Готлибович Вальгер работает на стройках Том
ска больше двадцати лет. Семнадцатилетним пареньком 

взялся он за плотницкий топор. Затем — столяр, камен
щик, руководитель передовой бригады. Только за по
следние несколько лет бригада возвела ряд крупных объ
ектов: учебный корпус пединститута, жилые дома, школы. 
Сейчас строители заканчивают работы на новом общежи
тии пединститута. Стройка эта не нз легких. Но не зря ее 
поручили одному из лучших коллективов треста <<Томск- 
жилстрой» — бригаде заслуженного строителя РСФСР 
Г. Г. Вальтера. Объект будет сдан с хорошей оценкой.

НА СНИМКЕ: Г. Г. Вальгер.
Фото Ф. Хитриневнча.

ЭТАЖИ МАСТЕРСТВА
Среди праздников про

фессии День строителей для 
нас, стрежевчан, сад1ый зна
менательный. Все. кто жи
вет и трудится здесь, так 
или иначе причастны к стро
ительству нового города. 
Геологи и нефтяники как 
бы придали ему контуры. А 
возвести кварталы совре
менных домов с комплексом 
необходимых удобств — уже 
дело строителен. В этот 
день все мы придирчиво огг 
лядываем сделанное, сверя
ем каждый свой шаг с те.м, 

^что предстоит сделать.
У нас в шутку говорят; 

«Кто строил на Севере, тот 
■может построить и дорогу 
на Луну». В самом деле, 
людям строительной про
фессии прн-ходится работать 
в сложных условиях. И тре
бования самые жесткие. На
до уметь и знать больше, 
чем это необходимо в любой 
устоявшейся организации. 
Здесь твоя отдача измеряет
ся другой меркой.

Наша бригада работает на 
стройках Стрежевого с ян
варя 1967 года. Это нема
лый срок для людей, прие
хавших нз разных районов 
страны, уже опытных строи
телей и новичков. Пора ста
новления позади. В бригаде 
теперь немало хороших спе
циалистов, благодаря кото
рым наш коллектив занима
ет одно из ведущих мест в 
социалистическом соревно
вании. За "прошлый год на
шей бригаде присуждены 
третье место и денежная 
премия. И нынче не на пло
хом счету по тресту. Норму 
выработки выполняем, как 
правило, на 150— 180 про
центов.

К 1 мая некоторым на
шим товарищам присвоили 
звание ударника коммуии- . 
стического труда. Среди 
них — А. С. Ухова, подсоб
ная работница. Трудится 
всегда добросовестно, с пол
ной отдачей. Костяк нашей 
бригады — В. И. Варанов, 
каменщик высокой квалифи
кации, К. А. Закиева, тоже 
каменщик, человек очень 
добросовестный и отзывчи
вый — всегда придет на по
мощь. Алексей Крпвошенн 
работает всего второ!! год. 
Пришел к нам после окон
чания Каргасокского ГПТУ. 
Мы считаем его своим; 
бригаду не подводнт, к де

лу относится с душой.

Не все успешно прохо
дят испытания. Но зато уж 
те, кто остается, становятся 
патриота.мн Стрежевого.

Начинали мы с объектов 
не очень солидных. Устанав
ливали пилораму, строили 
склад для орса, сушилку 
при'фтоллрно.м це.хе. Второй 
год действует картофелехра
нилище, построенное брига
дой уже кагштально, на бе
тоне. Скоро появится в 
Стрежево.м магазин на 12 
рабочих мест. Сдан под мон
таж. В не.м будет не хуже, 
че.м в любом современном 
магазине. Основной наш 

: объект — средняя школа 
на 640 мест. Кладку учеб
ного корпуса закончили 
раньше, чем планировалось. 
К началу учебного года ду- 
мае.ч сдать его полностью. 
Сейчас возвод!1.ч вспо.могг- 
тельные объекты.

Школу, как и многое дру
гое, можно было бы, вооб- 
ще-то, построить быстрее. 
Не хватает кранов, То.ть- 
ко из-за этого второй год 
стоит иод монтажом столо
вая орса ИПУ «Томск
нефть». Не .хватает и сбор
ного железобетона.

Все же, несмотря на эти 
недостатки, строительство в 
Стрежевом идет полным хо
дом. Трест уже три кварта
ла подряд зани.чает первое 
место среди строительных 
организаций министерства. 
Начали строить второй мик
рорайон. Закладываются 
фундаменты под пятиэтаж
ные дома, которые будут 
строиться из кирпича и 
сборного железобетона. За
ложен фундамент под по
ликлинику. Город расте":. 
Через несколько лет в нем 
будет насчитываться за 30 
тысяч человек.

Стрежевой хорошеет 
каждьш днем. У него от
личная перспектива. На се
годняшние условия мы тоже 
не жалуе.мся. Есть, где руки 
приложить, есть, где отдох
нуть. Не хватает нам одно
го — опытных специалис
тов. Нужны каменщики, 
столяры, маляры. Поэтому 
просьба к то.мичам: кто на
думает — приезжайте. При- 
езжа!!те возводить много
этажный Стрежевой!

Н. БАЛАНДА, 
бригадир комплексной 
бригады треста «Томск- 

газстрой».

Репорт аж ДВОРЕ А С Л Р А З И у\ л л н ч л
Это здание действитель

но дворец. Свет и простор, 
громадйость и изящность. 
А  размеры его таковы, что 
в день хоккея расположатся 
здесь пять тысяч зрителей, 
в день концерта, когда на 
поле появятся дополнитель
ные ряды скамеек. — семь 
тысяч.

— У Дворца спорта будут 
н отличные акустический 
данные, — говорит старший 
прораб стройки В. А. Кури
лов.

Громада потолка похожа 
на лист школьной тетради и 
клеточку. В каждый квадра
тик вставляется специаль
ная керамическая плаетш!- 
ка. Только над ледяным по
лем их будет около семнад
цати тысяч штук.

Вообще, это строительство

поражает огромной массой 
узлов и деталей. Здесь ис
пользовано 1.800 марок же
лезобетонных изделий. За
канчивается монтаж холо
дильных установок под хок
кейной площадкой. Одна к 
другой, как спички в короб
ке, уложены морозильные 
трубы. Если их вытянуть в 
длину, «ниточка» эта соста
вит... двадцать кило.метров.

— Установку опор, мон
таж перекрытий н холодиль
ных установок ведет ком
плексная бригада И. Ф. 
Щербенева, — рассказывает 
В. .А. Курилов. — Бригада 
П. С. Дюндика произвела на 
объекте все плотничьи ра
боты, бригада Даниила Ко
валя — сварочные.

Дворец уже высится 
стеклянной громадой.

— И сейчас перед нами 
стоит очень важная задача, 

делится планами В. А. 
Курилов. — Поскольку мы 
уйде.м с объекта весной, на
до еще до зимы провести 
все работы по благоустрой
ству окружающей . террито
рии. А здесь только пло- 
.щадь дорог с бетонным ос- 
кованием займет почти пят
надцать тысяч квадратных 
метров. А  если учесть бор
дюры, цветники...

э. стоилов.
Фото автора.

• » ¥
НА СНИМКАХ: заканчи

вается стекление зрите^ть- 
ного зала.

Бригадир комплексной 
бригады Николай Федоро
вич Щербенев.
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ЗА СТРОКОЙ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Р е ш а ю щ а я  с т у п е н ь
Вернувшись с областного 

совещания, на котором шел 
серьезный разговор о заго
товке кормов и производст. 
ве продуктов животноводст
ва, первый секретарь Пара- 
бельского райкома КПСС 
А. Г. Конюх собрал в своем 
кабинете партийных работ
ников и хозяйственньпс руко
водителей, рассказал обо 
всем, что беспокоило само
го. Его внимательно слуша
ли, записывали. Каждый по
нимал, что положение серь
езное. До конца последнего 
летнего .месяца осталось 3 
недели, а к заготовке кор
мов, по сути дела, не присту
пали. Вода все лето стояла 
на лугах, низкие .места до 
сих пор остались затоплен- 
ньгаи, и только на гривах 
трава набрала силы. Однако 
медлить нельзя. Выход один 
—  запасать корма любыми 
способами и методами, ина
че взятые обязательства по 
производству продуктов ЖИ-. 
вотноводства останутся пу- 
сты.м звуком.

Парабельский район — 
животноводческий. Главная 
продукция хозяйств — мясо 
и молоко. К началу августа, 
например, валовое произ
водство молока составляло 
здесь 55.275 центнеров. В 
прошлом же году за это 
вре.мя было получено 60.507 
центнеров. Производство 
снизилось более чем на 5 
тысяч центнеров. За 7 меся
цев надой на корову упал на 
110 килограмлюв. В отдель
ных хозяйствах в сравнении

с прошлым годом еще боль
ший разрыв. В совхозе «На- 
ры.мский» — на 191 кило- 
гра.мм, а в' совхозе имени 
Шишкова — на 124.

Че.м же объяснить отста
вание? У шншковцев, напри- 
.мер, есть кому анализиро
вать. Специалистами это хо
зяйство укомплектовано 
полностью. Са.м директор 
по образованию ветеринар
ный врач. Техники доста
точно. Все пастбища и лу
га, как говорят, под боко.м. 
К тому же совхоз этот да
же по масштабам северных 
районов — хозяйство не
большое, оно имеет всего 
700 коров.

Объясняют создавшееся 
положение тем. что все хо
зяйства, основной кормовой 
базой которых-является об
ская пойма, оказались в 
трудном положении. Дейст
вительно, богатства поймы 
неистощи.мы, однако в пер
спективе ’"надеяться только 
на нее было бы серьезной 
ошибкой.

Об этом у нас зашел раз
говор с брнгадиро.м-зоотех- 
ником Нестеровской фер.мы 
№  1 Д. М. Шестаковьш. В 
Нестерову содержится так 
называемый ремонтный мо
лодняк. Его— 375 голов да 
еще 160 голов молодняка до 
б-.месячного возраста. В 
дойном гурте 220 коров. И 
вот весь этот скот пришлось 
нынче перегонять и перево

зить за многие десятки кило
метров в незатопляемые ме
ста. Дойный гурт пасли по

обочинам дорог. А т.ут еще 
нехватка кормов — привесы 
и надои стали снижаться. В 
первой пятидневке августа 
прошлого года в совхозе по
лучали на одну корову в 
сутки по 9,2 килогра.мма мо
лока, а нынче лишь— 7,8.

На Нестеровской фер.ме 
дойный гурт перешел на за
ливные пастбища только в 
третьей декаде июля, и сра
зу дело пошло на лад. Дояр
ка М. Я. Власова довольна: 
коровы пасутся круглые 
сутки, стали больше давать 
молока. Да и молодняк хоро
шо нагуливается. Одна груп
па — 100 голов вышла на 
луга в первых числах июля. 
Через три недели совхоз по
лучил уже по 700 граммов 
привеса, но пастбища осво
бождались от воды не сразу, 
и последнюю группу из 190 

голов удалось перевести на 
пойму только к началу авгу
ста.

И все-таки в Нестерове 
сравнительно не так уж пло
хо. На Чигаринской ферме, 
например, скот перевели на 
заливные пастбища то)1Ько 
на дня.х. И вот какой рази
тельный контраст в продук
тивности. К 7 числу в Не
стерове надаивали от коро
вы по 8,3 килограмма моло
ка в сутки, в Новосельцеве 
— по 9,1 килограмма, а вот 
в Чигаре только ...по 5,6
килограмма. А ведь здесь 
содержится почти половина 
дойного стада хозяйства.

В таких условиях важное 
значение приобретает зеле

ный конвейер. Правда, нын
че трава поздно пошла в 
рост. Она сейчас сочная, и 
животные хорошо наедают
ся. В конце августа в совхо
зе думают добавлять в раци
он дойного гурта горохоов
сяную смесь, при этом учи
тывают урок прошлого года. 
Здесь держали скот в пой
ме до глубокой осени, и ре
зультаты оказались неуте
шительными. Если в авгу
сте надаивали в среднем на 
корову по 8 килогра.ммов в 
сутки, то в сентябре — уже 
вдвое меньше, а в октябре— 
всего по 2,9 килограмма. 
Чтобы нынче не допустить 
такого резкого спада, реши
ли пустить зеленый конвей
ер. Для этого на каждой 
ферме и.меется по 20 гекта
ров зеленки. Государство 
выделило совхозу 160 тонн 
концентрированных кормов, 
из которых 40 тонн уже по
ступили. По расчетам спе
циалистов. в сентябре жи
вотные получат -в рацион 
приличную добавку, а с 
1 октября начнется стой
ловое содержание.

Подкормка нужна сейчас 
к для молодняка. Однако 
совхозу негде выращивать 
зелёнку. На все хозяйство— 
немногим больше 1.000 гек
таров вспаханной земли. На 
Нестеровской ферме, напри
мер, на 750 голов крупного 
рогатого скота имеется чуть 
больше 300 гектаров пашни. 
Урок нынешнего года пока
зывает, что совхозу необхо
димо расширить свои пахот

ные земли на незатопляемых 
местах. Выполнять эту ра
боту в районе могут и ма
шинно-мелиоративная стан
ция, и районное объеднне- 
нйе «Сельхозтехника». Сея
ные травы и силосные куль
туры позволят избежать 
резких спадов в производст
ве продуктов, животноводст- > 
ва в то время, когда из-за 
наводнений пойма остается 
недоступной на многие ме
сяцы.

Сейчас наступила решаю
щая ступень в пастбищном 
содержании скота. В совхо
зе имени Шишкова в первой 
декаде августа разрыв по 
надол.м молока на фураж
ную корову в сравнении с 
этим же.периодо.м прошлого 
года составлял еще 126 ки
лограммов. Хозяйство тянет 
назад в основном одна Чига- 

ринская ферма, и не только 
пото.му, что нынче она позд
но вывела свои гурты на 
пойменные пастбища, но и 
вообще здесь для развития 
продуктивности животновод
ства пока не созданы усло
вия. Второй , год на ферме 
не могут решить вопрос с 

"водоснабжением. На бурение 
скважин отпускаются сред
ства, но не осваиваются. 
Минувшей зимой месяцами 
старая скважина бездейство
вала— животных гоняли на 
водопой к проруби. В от
дельные пятидневки от дой
ного гурта недополучали по 
полтонны молока. Весной 
из-за плохого водоснабжения 
суточные надои падали на

1 — 2 килограм.ма. Воду во
зили на тракторе за 12 ки- 
ло.метров.

Нынче <Водстрой> обе
щал приступить к бурению 
скважины в Чигаре не позд
нее 15 июля, а когда в кон
це месяца директор совхоза 
Ф. Ф. Шляпин встретился с 
руководителями « Вод-
строя», оказалось, что еще 
ничего не решено. Наконец 
в августе сообщили,. что бу
ровую установку нашли, но 
пусть сам совхоз заботится, 
как ее доставить в Пара
бельский район. Вот поче
му здесь высказывают
серьезные опасения— удаст
ся ли нынче выполнить обя
зательства по производству 
молока. В этом вопросе хо
зяйству нужна оперативная 
помощь и районного ко.мите- 
та партии, и прежде всего 
управления сельского хозяй
ства. Вёз нормального водо
снабжения Чигаринская
ферма не сможет всерьез за
ниматься повышение.м про
дуктивности животноводст
ва.

Совхоз имени ' Шишкова 
— молочно-мясного направ
ления. Сейчас он насчиты
вает в своем стаде 2.400 
голов, крупного рогатого 
скота при плане 1.900 .голов. 
Однако с пронзводство.м 
мяса здесь большие трудно
сти. За первое полугодие, 
напрн.мер, нужно было по
лучить 990 центнеров при
веса, а получено всего 845 
центнеров.

Сдерживает целый ряд 
причин. Прежде всего была 
не.хвагка кормов весной. 
Большие потери понесло хо
зяйство по содержанию мо
лодняка на заимках Пет- 
куль и Ласкино. Та.м скот 
зимовал в ветхих конюш
нях бывшего колхоза и зи
мой находился, по сути дела, 
под открытым небом. В 
Ласкино, напрн.мер, в таких

условиях было размещено 
200 голов. От них не полу
чали не только привесов, но 
даже гурт потерял тот вес, 
с которы.м был поставлен. В 
Петкуле зимовало более 
300 голов. Скот начал те
рять привесы с марта. Вот в 
тако.м состоянии .молодняк 
совхоза и встретил наводне
ние. Только сейчас, с. пере
ходом на пойменные луга, 
скот начал набирать упитан
ность. Около 300 голов до
стигли в весе более 300 кн- 
логра.м.мов. Совхоз яа.мерен 
продержать их до сентября, 
чтобы довести до cpepneii и 
выше средней упитанности, 
затем продать государству.

Сов.хоз и.мени Шишкова 
располагает большими ре
зервами для , увеличения 
производства продуктов жи
вотноводства. Однако они 
далеко не полностью исполь
зуются. Прежде всего хо
зяйству нужны типовые жи
вотноводческие по.мещення, 

строительство которых сей
час ведется совершенно не
удовлетворительно. Следо
вало бы под>'мать, как ра
циональнее использовать па
хотные земли для того, 
чтобы летом в совхозе дей
ствовал зеленый конвейер. 
И, конечно же, главное ус
ловие для выполнения обя
зательств по производству 
продуктов животноводства 
— обилие кормов.

Наступила решающая 
ступень в борьбе за .молоко 
и мясо. Нынче она сопряже
на с большими трудностя
ми, которые возникли после 
наводнения. В этих услови
ях особенно важно проявить 
.максимум организованности, 
проникнуться чувство-М от
ветственности за судьбу об
щественного ЖНВОТ.Ч'ОВОДСТ- 
ва.

п .  к о л о т о в к и н .
Парабельский район.

К СОВЕТСКО- 

КИТАЙСКИМ  

ПЕРЕГОВОРАМ  

В ХАБАРОВСКЕ
ХАБАРОВСК, 8 августа. 

(ТАСС). Сегодня здесь за
вершило свою работу оче
редное, ] 5-е совещание сме
шанной советско-китайской 
комиссии по судо.чодству на 
пограничных участках рек 
.А.мура̂  Уссури, Аргу;ш, Сун- 
гачи и озера .Ханка, имев
шее целью в соответствии с 
советско-кнтайски.м соглаше
нием 1951 года рассмотреть 
практические вопросы обес
печения нормальных усло
вий для плавания судов по 
пограинчны.м между СССР 
и КНР участкам рек амур
ского бассейна в навигацию 
1969 года.

Председатели советской 
и китайской частей смешан- 
Hoii КОМИССИИ подписали 
протокол, в котором зафик
сирована договоренность об 
осуищетвленни обеими' сто
ронами в навигацию 1969 
года некоторых мероприя
тий, связанных с улучшени
ем судоходной обстановки 
на указанных водных пу
тях.

Стороны договорились 
провести очередное, 16-е 
совещание смешанной со . 
ветско-кнтайской комиссии 
по судоходству в 1970 году 
в Китае,

ПРОТИВ н о в ы х ПРОВОКАЦИИ 
и ВРАЖДЕБНЫХ ВЫСТУПЛЕНИИ
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Н А  З А В О Д Е  
В  Б У Х А Р Е С Т Е

БУХАРЕСТ, 8 августа. 
<ТАСС). Делегация КПСС 
(ВО главе с секретарем ЦК 
КПСС К. Ф. Катушевы.м, 
прини.мающая участие в ра
боте X съезда РКП, посе- 

:.ia сегодня Бухарестский 
д.авод станков и агрегатов— 
одЕю из крупнейших пред- 
прпятш! румынской столи
цы. Рабочие, инженеры и 
техники тепло встретили
советских гостей.

На .митинге в одном из 
цехов предприятия , делега
цию КПСС: приветствовали
представители заводского 
коллектива.

На митинге выступил
К. Ф. Катушев.

ПРАГА, 8 августа. 
(ТАСС). В Праге состоя
лось совместное заседание 
президиумов Цегитрального 

совета чехословацких проф
союзов, Чешского и Словац
кого советов профсоюзов.

Участники заседания, как 
сообщает агентство ЧТК. 
единогласно одобрили .за
явление, призывающее к 
единству чехословацкого ре
волюционного профсоюзно
го движения на основе ак
тивной поддержки усилий 
КПЧ по консолидации со
циалистического общества 
в Чехословакии.

Чехословацкое революци
онное профсоюзное движе
ние всегда выступало и вы
ступает за программу строи
тельства социалистического

общества, основанную на 
принципах марксизма-лени
низма, говорится в заявле
нии. Поэтому одним из глав
ных принципов дальнейшего 
развития социализма оно 
считает последовательное 
осуществление руководящей 
роли КПЧ в жизни нашего 
общества, что является га
рантией консолидации его 
экономнчесЕ-ЕОЙ и политиче
ской жизни.

Президиу.мы Центрального 
совета чехословацких проф
союзов, Чешского и Словац
кого советов профсоюзов 
поддерживают решения ап
рельского и майского 
плепу'мов ЦК КПЧ, ко
торые положили нача
ло энергичным действиям 
по устранению всех препят

ствий. стоящих на пути спо
койного развития страны. 
Они решительно осуждают 
стремления отдельных лиц и 
групп, которые мешают осу- 

. ществлению. усилий трудя
щихся и стремятся органи
зовать новые провокашЕИ и 
враждебные выступления 
против социалистического 
общественного строя и со
циалистических союзников 
Чехословакии.

Президиумы этих органи
заций выражают в заявле
нии убеждение в том, что 
члены профсоюзов, и прежде 
всего их месткомы, при.мут 
вовремя необходимые меры 
против тех сил, которые по
пытались бы нарушить или 
сорвать мирные и творче
ские усилия народа.

РОСТ РЯДОВ ИТАЛЬЯНСКОЙ КОМПАРТИЙ
РИМ, 8 августа, (ТАСС). В местных организациях 

Итальянской компартии идет кампания по обмену пар
тийных билетов. Как сообщает сегодня газета «Уиита>, 
численность ИКП достигла 1.474.570 человек. Только с на
чала августа в ряды партии вступили 5.126 новых чле
нов., В компартию пришло, в частности, много сельско
хозяйственных рабочих, которые сейчас ведут упорную, 
борьбу за свои права в Эмилии. Романье, Апулии и дру
гих областях страны.

В КОМИТЕТЕ ООН ПО КОСМОСУ
ЖЕНЕВА, 8 августа. 

(ТАСС). Здесь закончилась 
сессия специальной рабочей 
группы по связи Комитета 
ООН по космосу, Рассмат- 
р;(;;ались проблемы исполь- 
зорания искусственных спут
ников Зе.мли для пря.мого 
радио- и телевизионного ве
щания. Заключительный 
доклад о работе сессии бу
дет представлен Комитету 
ООН по космосу, а затем 
XXIV сессии Генеральной 
Асса.мблеи ООН.

Признавая техническую 
осуществи.мость и широкие 
возможности непосредствен
ного вещания через спутни
ки Земли, авторы доклада 
обращают внимание на тот 
факт, что необходимо тща
тельное и всестороннее рас

смотрение данной проблемы 
с тем, чтобы новая техника 
использовалась в космосе в 
строго.м соответствии с нор- 
ма.мн .международного пра
ва, Уставом ООН и догово
ром о принципах деятельно
сти государств по исследо
ванию и использованию кос
мического пространства, 
включая ЛуЕгу и другие не
бесные тела, от 1967 года.

Делегаты СССР и других 
социалистических стран 
подчеркивали, выступая на 
сессии, что любые рекомен
дации, касающиеся прямого 
радио- и телевизионного ве
щания с помощью спутни
ков, должны учитывать су
веренные права государств 
и принцип невмешательства 
в их внутренние дела, а так
же исключать возможность

использования такого веща
ния для пропагаЕЕДЫ идей 
милитариз.ма, расизма и 
другой идеологии, препятст
вующей укреплению взаимо- 
пони,маиия между народами 
и ослаблению международ
ной напряженности.

В .ходе сессии отмечалось 
также, что прямое телеви
зионное - вещание должно 
быть свободно от проповеди 
жестокости и насилия, амо
ральных идей.

Представители некоторых 
западных стран в рабочей 
группе, и в частности- пред
ставитель СШ А, пытались 
преуменьшить отрицатель
ные последствия, которые 
могло бы и.меть не регламен
тированное должным обра
зом непосредственное веща
ние с помощью спутников 
Земли,

ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ АГРАРНОЙ РЕФ ОРМ Ы  В ПЕРУ
ЛИМА, 8 августа. 

(ТАСС). В соответствии с 
недавно принятым в Перу 
законом об аграрной рефор
ме правительство экспро. 
прнировало обширное по
местье .«Кулькимарна» на

севере страны, 
нию властей.

По заяБле- 
. ’ U.M поме

стье существовали крайне 
тяжелые условия -(.зуда, гру
бо нарушалось трудовое за
конодательство.

Аграрная реформа пе
руанского правительства на
ходит широкую поддержку 
мелкого и среднего кресть
янства. а также де.мократи- 
ческой общественности стра
ны.

ЗАСЕДАНИЕ 
ПРЕЗИДИУМА 

ЦК НАЦИОНАЛЬНОГО 
ФРОНТА ЧССР

П РАГА, 8 августа.
(Т А С С ). Президиум ЦК На
ционального фронта ЧССР на 
своем заседании обсудил ход 
выполнения задач, вытекаю

щих из решений майского
пленума ЦК КПЧ.

Как отмечает агентство
ЧТК. в принятом заявлении
Президиум Центрального ко
митета НФ  Чехословакии под
черкивает, что Национальный 
фронт, его органы и органи
зации полны решимости эф
фективно содействовать кон
солидации положения в стра
не, развивать деятельность а 
целях создания условий, обе
спечивающих чехословацкому 

народу спокойную жизнь н 
■груд, успешное строительство 
социализма. Чтобы добиться 
консолидаций, говорится в 
заявлении, необходимо бороть
ся против антисоциалистиче
ских сил, вытеснять их из по
литической жизни, \ишить их 
возможности провоцировать 
новые кризисы, подрывать ру
ководящую роль Коммунисти
ческой партии Чехословакии н 
ослаблять положение ЧССР в 
содружестве социалистических 
стран.

НОВАЯ ВОЛНА
а р е с т о в

® августа. 
ПАСС). Греческая полиция в 
последнее время арестовала 
около 50 человек, сообщает 
корреспондент агентства Ас- 
сошийэтед Пресс иэ Афин. 
Аресты последовали за сери
ей взрывов бомб в греческой 
столице.

Вечером 6 августа Асфалия 
вновь арестовала греческого 
адвоката Георгиоса Мангани-

В пятницу в Томске открылся магазин-салон «Худож
ник». В продаже — многочисленные предметы приклад
ного искусства: керамика, литье, чеканка, текстильные 
изделия. Здесь можно приобрести картины томских ху
дожников, эстампы мастеров изобразительного искусства

Москвы н Ленинграда. Новый магазин пользуется боль
шой популярностью у томичей.

НА СНИМКЕ: в магазине-салоне «Художник».
Фото в. Ефименко.

П р о в е р я е м  в ы п о л н е н и е  о б я з а т е л ь с т в  п о  п о д г о т о в к е

И1 штт д а-1
ш к о л

= До начала учебного года 
= в школах остались ечнтан- 
= ные дни. Но для многих 
= шефов в Асиновском райо- 
I  не школьная страда нача- 
= лась еще в июне. Только 
= поэтому из 24 началь- 
I  ных школ района 2.3 
i  полностью готовы к приему 
= учащихся. Из 20 восьмилет- 
= нпх школ — готовы 17. Во 
5 всех девяти средних школах 
Н ремонтные работы подходят 
= к концу.
= 1 сентября 1969 года уча-
= щнеся Михайловской на- 
I  чальной школы начнут заня

тия в новом здании. Этот 
подарок свои.м питомцам 
сделал колхоз «Коммунист». 
Огро.миую лепту в де
ло подготовки школ к ново
му учебному году вносит 
коллектив колхоза «Комсо
молец». За счет средств 
этого колхоза 1 сентября 
вступит в строй новое зда
ние Ивано-Богословской 
восьмилетней школы. В 
средней школе № 3 города 
Асина за счет средств дере
вообрабатывающего комби
ната ведется монтаж

водяного отопления. С пер
вым звонком ребята Копы- 
ловской средней и Казан
ской восьмилетней школ ис
пытают огро.мную радость— 
для них откроются новые 
спортивные залы.

Руководители мясоко.мби- 
ната и кол.хоза имени Лени
на позаботились о том, что
бы ученики школы № 1 го
рода Асина имели прекрас
ные учебные кабинеты, вы
делив школе на приобрете
ние оборудования три тыся
чи рублей.

Подготовка к учебному 
году не ограничивается 
только заботой о помещени
ях и топливе, поэто.му свое
временно на повестку дня 
были поставлены такие воп
росы, как забота о всеобу
че, обеспеченность школ 
кадрами, учащихся— учебни
ками, школьными принад
лежностями, формой.

С этой целью в районе 
уже проведен учет детей 
школьного возраста, в рай
он приедет 31 молодой спе
циалист, организованы за- 
itynita и обмен подержанных 
учебников, объявлены кон
курсы па лучшие кабинеты.

пришкольные участки, на 
лучшее оформление школь
ных по.мещеннй. Создана 
комиссия, которая в тече
ние всего летнего периода 
проверяла ход подготовки 
школ к новому учебному 
году. В период, с 15 по 20 
августа она будет прини
мать все школы района.

В ходе подготовки к ново
му учебному году был по
ставлен. вопрос о методиче
ском и теоретическом росте 
педагогов. Прошли курсы 
института усовершенство
вания 58 учителей началь
ных классов, 134 заочно 
учатся в пединституте и 84 . 
человека— в педучилищах, С 
1 июня, начата подготовка к 
районному августовс1щму 
совещанию учителей.

Но вместе с тем в реше
нии огромного круга вопро
сов, связанного с подготов
кой объектов народного об
разования, имеют место еще 
не решенные вопросы. Так, 
еще непозволительно мед
ленно ведется строительство 
Новокусковской средней 
школы, школы A"» 4 г. Аси
на. И все по вине строи-

телгшых организаций СУ-24 
(руководитель Я. Р ., Кузне
цов) и МСО (председатель 
И. Н. Петров). Еще не ре
шен вопрос с заготовкой 
топлива для Копыловской 
средней школы, у которой 
шефом — такое большое 
предприятие, как ЛЗП Аси- 
новского леспромхоза (на
чальник В. Н. Лазарев).

Не проявили расторопно
сти и работники райпотреб
союза. До сих пор не заве
зены ' учебники в девять 
сельских школ, полностью, 
не peiiien вопрос со школь
но-письменными принадлеж
ностями, фор.мой для уча
щихся.

Время не ждет. Поэтому 
все, кто причастен к разре
шению данных вопросов, 
должен постоянно помнить 
о том, что первый звонок но
вого учебного- года наши де
ти должны встретить в кра
сивой ученической форме, с 
полным комплектом учебни
ков, в красивых и теплых 
зданиях, уютных. интерна
тах.

В. РЯЗАНЦЕВА, 
заведующая Аснновским 

районо.

П РО ГРАМ М Н О Е ЗА Я В Л Е Н И Е  М. РУМ О РА  В П А РЛ А М ЕН Т Е
В полете- автоматическая станция «Зонд-7»

РИМ. 8 августа (Т А С С ). 
Новое правительство Италии, 
сформированное одним из ли- 
деров христианско-демократи- 
ческой партии М. Румором 
после правительственного кри
зиса. предстало сегодня для 
утверждения в парламенте. 
Оно состоит из представителей 
одной лишь христианско-демо
кратической партии.

Сегодня М. Румор выступил 
с программным заявлением 
сперва в палате депутатов, а 
затем в сенате. Он сказал, что 
возглавляемое им правитель

ство считает «своей первосте
пенной задачей скорейшее аос- 
создание левоцентристского 
правительства». (В правитель
ство «левого центра» ьчодили 
христианские демокраия, со

циалисты и республиканцы. От 
социалистической партии не
давно откололось правое кры
ло, образовавшее унитарь-ю 
социалистическую партию).

М. Румор подчеркнул прее,м>
СТВСННОСТЬ п ол и ти ки  НО! ■
правительства левоцентр 
ской коалиции как с т с  ■ 
зрения политического курса,

так и программы деятельности.
Румор признал, что в сфере 

экономики перед страной стоит 
ряд трудных и сложных проб
лем. К их числу он отнес, в 

частности, утечку итальян
ских капиталов за границу 
продолжающийся рост дорого 
внзпы, безработицу, диспро 

порцию в развитии' юга и севе 
ра Италии.

Анализируя международную 
обстановку, он отметил, что 
положение на Ближнем Восто
ке остается напряженным н 
стало даже еще более угрожа

ющим, что затрагивает Ита
лию, как средиземноморскую 
державу, самым непосредст
венным образом.

М. Ру.мор высказался с оп
ределенными оговорками за 
созыв совещания по пробле
мам европейской безопасности.

В то же время он подтвер
дил верность своего кабинета 
Североатлантическому бло
ку н заявил, что будет доби
ваться . дальнейшего укрепле
ния «общего рынка» и разви
тия так называемой «европей
ской интеграции».

= В соответствии с програм- 
= мой космических нсследова- 
= кий 8 августа 1969 года в 
Ё Советском Союзе с по- 
I  мощью мощной ракеты-ио- 
g ентеля осуществлен запуск 
= автоматической станции 
§  «Зоид-7».
g Целью запуска является 
I  дальнейшее изучение Луны 
“  и окололунного простран- 
I  ства, проведение фотографи

рования поверхности Луны, 
а также дальнейшая отра
ботка усовершенствованных 
бортовых систем, агрега
тов и конструкций ракетно-

СООБЩЕНИЕ ТАСС
космического комплекса.

После выведения станции 
на орбиту искусственного 
спутника Земли была про
изведена ее ориентация в 
пространстве, и в расчет
ной точке траектории вклю
чен разгонный блок, сооб
щивший станции- импульс 
необходимой величины.

В. результате проведенно
го ман-евра станция «Зонд-7» 
вышла на траекторию поле

та к Луне. После отделения 
от станции разгонного блока 
были выполнены ориентация 
солнечных батарей на Солн
це и ориентация антенн ра
диосвязи па Землю.

• Со станцией поддержива
ется устойчивая радиосвязь. 
Управление полетом, опре
деление параметров траекто
рии и прием телеметриче
ской информации с борта 
станции осуществляется

средства1ми наземного ко
мандно-измерительного К0.М- 
плекса. •

Параметры траектории 
полета станции «Зонд-7» 
близки к расчетным. Со
гласно данны.м телеметри
ческой информации, все 
бортовые системы н аппа
ратура функционируют нор
мально.

Координационно - вычис
лительный центр приступил 
к обработке поступающей 
информации.
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Но еще более преобразит
ся Шушенское, когда закон
чится строительство Саяно- 
Шушенской ГЭС. Согласи
тесь, в этом тоже есть что- 
то символическое; са.мая 
.мощная плотина в мире бу
дет работать на ко.м.мунизм 
именно в тех местах, где 
многие годы назад находил
ся в ссылке великий Ленин.

Со всех концов страны 
едут в Шушенское люди, 
чтобы своими глазами уви- 

. деть село, где некогда жил 
В. И. Ленин. Недалеко от 
центра села стоят два ста
рых деревянных дома. В од-

заставленны.м эксгюната.мн. 
Замечаю среди них и подар
ки томичей: портрет В. И, 
Ленина, выполненный фото
способом на металле. Это 
дар от комсомолии То.мска. 
Рядом — карта нашей об
ласти, выполненная на срезе 
сосны, миниатюрная нефтя
ная вышка и резервуар с 
первой томской нефтью. Чи- 
та'ю'надпись: «Дому-музею'
В. И. Ленина в Шушенском 
от студентов-целинников 
города То.мска». Здесь же 
лежат книги «Большевики в 
Нары.мской ссылке» и «Б о
гатства земли томской».

Утро. Нежная дымка си- 
неватым полого.м окутыва
ет деревья, дома, стрелы 
башенных крапов, врезав- 
ши.хся в небо. Еще рано, но 
Шушенское уже просыпает- 
ся! По влажному асфальту 
мягко прошелестел шинами 
автобус. Из подъездов до
мов выходят люди. Это ра- 

. бочие идут на о.мену.
...Над Шушеиски.м -утро. 

Утро нового дня.
В. МАРЬИН, 

наш спец. корр.
Рис. автора.

Шушенское— Томск.

П О  Л Е Н И Н С К И М  М Е С Т А М  С И Б И Р И

\\А Б  И Т У Р И Е Н Т - 6 9

ТОМСК,
комсомольский
ПРОСПЕКТ, 75

• Р ^ е п о р т а .» с

пглпг
=  «Ты просишь... описать
Щ село Шу--Шу-Шу... Гм. гм!.. 
=  Село большое, в несколько 
S  улиц, довольно грязных, 
=  пыльных, — все как быть 
=  следует. Стоит в степи — 
Щ садов и вообще раститель- 
=  ности нет. Окружено село... 
=  навозом, который здесь на 
=  поля не вывозят, а бросают 

прямо за селом...».
=  Так писал В. И. Ленин
=  сестре Марии Ильаничне в
=  июле 1897. года.
=  Сейчас это далекое си-
=  бирское село и селом-то уже 
=  не назовешь. От прежнего 
=  глухого захолустья ничего 
=  не осталось. Сейчас Шушен- 
=  ское — поселок городского 
=  типа. Недавно Московский 
=  государственный институт
— проектирования  ̂ городов 
=  СССР разработал генераль- 
=  ный план реконструкции се- 
=  ла Шушенского. Скоро здесь 
=  вырастет современный со- 
g  циалнстический город — го-
— род Шуше,иск.
=  Приметы нового —  на 
=  каждом шагу. Уже полным
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

ходом идет , строительство 
нескольких пятиэтажных 
жилых домов, нового корпу
са сельхозтехникума, про
фессионально - техническо
го училища, общежития 
студентов, комбината быто
вого обслуживания и авто
вокзала.

К 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина шушен- 
цы получат новый Дом куль
туры, широкоэкранный кино
театр, музыкальную школу 
и пятиэтажное здание гости
ницы. А на берегу Енисея 
вырастет спортив1ный ком
плекс с плавательньш бас
сейном.

Но, пожалуй, самая боль
шая и главная стройка ныне 
в Шушенском —  мемори
альная зона. Восстанавлива
ется более 30 крестьянских 
изб со всеми надворными 
постройка.ми. В этот ком
плекс войдут и два до.ма, в 
которых жил в ссыл
ке В. И. Ленин. На фо
не большого современного 
города эти крестьянские 
избы будут напоминать о

сгароаи, дореволюциониом 
Шушенском.

Трудятся над восстанов
лением ме.мориальной зоны 
лучшие строители из раз
ных городов страны. И еще 
одна интересная деталь; по
работать на строительстве 
зоны может каждый, кто 
приезжает в Шушенское. По
работать стараются многие. 
В этом стремлении— огром
ная любовь и уважение к 
памяти великого вождя. 
Мне довелось видеть, с ка
ким энтузиазмом грудились 
здесь ко.мсомольцы Москвы 
и Ленинграда, Красноярска 
и Минска, Казахстана и Ук
раины. А вместе с ними ру
ка об руку работали и ком- 
со.мольцы Томска.

На центральной площади 
Шушенского скоро устано
вят бронзовый па.мятник 
В. И. Ленину. Огонь вечной 
славы и гранитная стена 
с высеченными на ней име
нами соратников Ленина, 
отбывавших с ним ссылку, 
будут напоминать людям о 
тех, чья жизнь отдана борь
бе.

ном из них жил Ильич ера-, 
зу же после приезда в ссыл
ку, в другой переселился 
он, когда к не.му приехала 
Н. К. Крупская со своей ма
терью. Дома эти сейчас лю
бовно оберегаются. Здесь 
открыт Дом-музей В. И. Ле
нина.

С глубоким волнением ос
матривают .многочисленные 
посетители музея скромную 
обстановку комнат, вещи, 
которыми пользовался Иль
ич.

— Музей ежегодно посе
щают десятки тысяч людей 
всех национальностей, — 
рассказывает директор До- 
ма-.музея Н. Д. Городецкий. 
— Свои впечатления обо 
всем увиденном экскурсан
ты выражают теплыми, сер
дечными слова.ми в книге 
отзывов. Таких записей уже 
более 20 томов. А вот 
подарки музею от трудящих
ся Советского Союза, — 
Николай Данилович подво
дит нас к стеллажам, сплошь

Е а  рисунках :

Ф  Ш уш енское сегодня— большая  
новостройка

Ф В эт ом дом.е S i 8 9 S — i 9 0 0  г. г. 
жнл в .  И .  Ленин  

Ф  Охот ничий шалаш И льича

на озере П ерово  щ
пагу. Уже полным избы будут напоминать о бе. дит нас к стеллажам, сплошь ^
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П Ь Я Н С Т В У  -  БОЙ!

Ка ра у л !  Едут гости. . .
Шегарский район едва ли 

не самое любимое место от
дыха томичей. И шегарцы 
рады по-доброму встретить 
тех, НТО едет провести два 
выходных дня на лоне при
роды.

Исполком нашего район
ного Совета пошел, навстре
чу просьбам многих город
ских коллективов: выделил 
им земельные участки в жи
вописных местах по берегам 
Оби для строительства до
мов и баз отдыха. Иные 
предприятия уже выстроили 
добротные помещения, где в 
летнее время отдыхают сот
ни горожан.

Однако много еще и таких 
томичей, которые едут к 
нам не с добром. Только за 
три последних года иного
родние Б нашем районе со
вершили десятки преступле
ний, сотни нарушений пра
вопорядка.

Шегарцев возмущает так
же поведение тех, кто при
езжает в район с «безобид
ной» целью .— попьянство
вать на свежем воздухе. 
Большой ущерб такие гости 
наносят сенокосным уго
дьям и хлебным массивам. 
По хлебным массивам идут

сотни людей и много тран
спорта. А  посмотрите, что 
делается в субботу и воскре
сенье у паромной перепра
вы? Здесь собирается до сот
ни машин с подвыпивши
ми гостями и пассажирами. 
Шум, крики, отборная 
брань. Автомашины с боль
ными,. молоковоз и другой 
транспорт, идущий по сроч
ному заданию, не пропуска
ют, заставляют соблюдать 
очередь.

Навести порядок среди 
таких людей иной раз может 
лишь взвод сотрудников. Но 
у нас в райотделе нет людей 
специально для обслужива
ния паромной переправы, и 
мы сюда лишь наведываем
ся. Пьяные пользуются 
этим.

Плохо ведут себя некото
рые рабочие, присланные на 
по.мощь в дни сенокоса или 
уборочной страды. Неловко 
об этом писать, но создает
ся впечатление, будто на по
мощь нам предприятия 
шлют самых недисциплини
рованных представителей.

Будучи у нас на уборке 
урожая, тракторист мехко- 
лонны Alb 44 г. Томска 3. Г. 
Кирюшин совершил тяжкое 
преступление. Шофер авто

транспортного предприятия 
№ 3 г. Томска А. Раскулни, 
отдыхая в поселке Половин
ка, украл лодку у одного 
из жителе!!.

О нарушениях правил 
движения на дорогах п гово
рить не приходится. Их со
вершают сотня.мн. Только 
в нынешнем году, после от
крытия паромной перепра
вы, допущено 125 наруше
ний правил движения, 2 ав
тодорожных происшествия с 
серьезными ■ последствиями 
для пассажиров.

Почему же отдельные го
рожане, вы!!дя нз-под кон
троля коллектива, гак плохо 
ведут себя? Думается, что 
общественным организаци
ям предприятий и организа
ций перед коллективным вы- 
ездо-м на отдых следует про
вести беседы о том, как ве
сти себя за городом. При та
ких поездках должен быть' 
ответственный. Не плохо бы 
практиковать отчеты ответ
ственных лиц о поведении 
людей во время отдыха или 
сельскохозяйственных ра
бот.

В. БИНЯКОВСКИИ, 
начальник Шегарского 
райотдела внутренних дел.
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М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я
_  Л О Т Е Р Е Я  __
С О Л И Д А Р Н О С Т И  

Ж У Р Н А Л И С Т О В  
1 9 6 9

били «В ол га», «М оск 
вич» ,  «Ш к о д а » , путевки 
на отдых в Варну (Болга
рия), озеро Балатон (Вен
грия), холодильш жи, сти
ральные машины, мопе
ды, лодочные м оторы , ту 
ристские палатки, тран
зисторные радиоприемни- 

Разыгрывается свыш е ки, кинокамеры, фотоап- 
3 0 .0 0 0  выигрышей. Сре- параты и другие предме-
ди них; легковые автомо- ты.

Билеты продаются в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект им. Ленина,
66, 2-й этаж, комната № 3).

МОСКОВСКИЕ  
АРТИСТЫ  

У  ДЕТЕЙ  
СТРОИТЕЛЕЙ

Вчера в пионерском лагере 
«Огонек», где отдыхают дети 
строителей, побывала с шеф' 
ским концертом эстрадная 
группа московских артистов 
в составе К. Осташевой, В. 
Перевозчикова, В. Гурьева, В. 
Ивановой, В. Добижа, А. Афа- 
насьева, Л. Афанасьевой, С. 
Чанышева, В. Савонина и В. 
Смыкова. Свое шефское вы
ступление артисты приурочи
ли ко Дню строителя.

Тепло встретили пионеры, 
отдыхающие в лагере, и вос
питатели концерт московских 
артистов.

Э. ЗАИДМАН.

т р у д н ы й
М А Т Ч

Владивостокский «Луч» и 
«Томлес»— старые соперни
ки, которые редко расходи
лись .мирно. Одним из не
многих исключений был .матч 
в первом круге, окончив
шийся нулевой ничьей. Вот 
почему томские любители 
футбола предполагали, что 
позавчерашний матч будет 
острым II трудным. Так и 
оказалось.

]\1атч начался обоюдны.ми 
атаками. С первых же ми
нут дальневосточники стали 
вести обстрел ворот хозяев 
поля с дальних дистанций, 
н вратарю «Томлеса» Швы- 
кову пришлось взять не
сколько грудных .мячей. То
мичи не остаются в долгу. 
Они энергично атакуют, но 
первое время эти атаки за
канчиваются безрезультат
но. На 17-й минуте первого 
та!!.ма у ворот «Луча» по
дается угловой удар. Гости

нарушают правила, и судья • 
матча В. Бакшеев (Омск) 
назначает свободный удар в 
сторону ворот дальневосточ
ников. Выстраивается стен
ка. Мелехин отпасовывает 
мяч Степанову, и тот силь- 

, ньш ударо.м направляет его 
в ворота. Удар был настоль
ко сильным, что вратарь 
гостей Годлевский не смог 
удержать .мяч и выпустил 
его за линию ворот. Так был 
забит единственный гол, ре
шивший исход состязания. 
Томичи сделали еще не
сколько попыток взятия во
рот, по они закончились 
безрезультатно.

Во втором тайме агрес
сивность то.мнчей слабеет. 
Этим немедленно восполь
зовались гости, которые все 
чаще переходят в атаки. У 
ворот «То.млеса» подряд по
даются несколько угловых. 
В рядах «Луча» активно 
действуют молодые игроки,- 
особенно следует отметить 
Осениего, который свои.ми 
резкими проходами ставил 
в затрудинтельное, положе
ние своего опекуна Мелёхй- 
на. Стремясь сквитать гол, 
дальневосточники делают 
ряд замен, усиливая нападе-

ФУТБОЛ

ние, но так и не могут до
стигнуть цели. Матч закон
чился со счетом 1:0 в поль
зу то.мской команды.

Одержав четвертую побе
ду подряд, томичи накоиец- 
то смогли перейти в турнир
ной таблице с девятого ме
ста на седьмое.

Впереди — два трудных 
матча на выезде — в Бар
науле и Омске.

О. АНДРЕЕВ.

Вот наи сложился минув
ший тур; «Аэрофлот» (Ир- 
нутсн) ~  «Селенга» (Улан-Удэ) 
—  3:1; «Рассвет» (Мрасно-
ярск) —  СКА (Чита) —  0;0; 
«Кузбасс» (Кемерово) —  СКА 
(Хабаровск) —  1:2.

ЕЩ Е Д ВА  
ОЧКА Ц СКА

Матч чемпионата страны 
по футболу мен:ду москов. 
скими армейцами и торпе
довцами Кутаиси, состояв
шийся 8 августа на столич
ном стадионе «Динамо», за
кончился победой ЦСКА— 
1 ;0 .

(ТАСС).

Трудно было вратарю мастеру спорта из Владивостока В. Годлевскому защищать свои
ворота. В этой опасной ситуации он пропустил гол.^  Фото А. Зюлькова. ,

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

10 авгу.ста. Большой зал —  
«Скандал в семье» —  9, Д0'50, 
12-40. 14-30. 16-20. 18-10. ' 20.
21-50.

Малый зал —  «Нужны дока
зательства» —  8-40, 12-20,
14-10. 17-50, 19-40. 21-30. Ки
нофестиваль «Улыбка». «Дев
чонок не берем» —- 10-30,
16-40.

Зал кинохроники —  «Итак, 
.финал!», «Byflet дорога», 
торожно, радиация», «Вчера

'чемпионы, сегодня...» — . 9-30, 
13-15, 15-45 .18-15. 20-45. «Пуш 
кинский праздник поэзии», 
«Александр Фадеев — воспоми
нания», «Синие горы» -  10-45, 
12, 14-30. 17, 19-30, 22.

11 августа. Большой зал —  
«Дани» —  9, 10-55, 12-50, 14-45, 
1G-40. 18-35. 20-30, 22-25.

Малый зал — , «Дани»
8-40, 10-35. 12-30. 14-25, 16-20. 
18-15, 20-10, 22-05.

Зал кинохроники —  «Защи
та продовольствия», «Память 
о битве», «Мы — молодая гвар
дия» - -  У-30, 13-45, 16-15,
18-30, 20-45. «Сентябрь в Т у 
ве», «Встреча с Одессой», 
«Сибирский - балет в Японии* 
—  10-45, 11-45, 12-45. 15-15,
17-30, 19-45. 22.

«ОКТЯБРЬ»
10 'августа. Зеленый зал —  

«Скандал в семье» ^  10-45«

12-30, 14-15, 18. 19-45, 21-30.
Для детей —  «Звучи, там-, 

там» —  9-20. Кинофестиваль 
«Улыбка». «Начальник Чукот
ки» - -  16.

имени И. ЧЕРНЫХ
10 гшгуста. Большой зал —  

«Скандал в семье» —  9-20,
11-05, 12-55. 14-45, 16-35,
18-25. 20-15, 22-05.

Малый зал —  «Стрекоза» ~
- 13. 15. 17, 19, 21. «Свадьба 

в Малиновке» —  9, 11.
И  августа. Большой зал —  

«Нужны доказательства» —  
9-05. 11. 12-55. 14-50, 16-40.
18-40. 20-35, 22-25.

Малый зал —  «Девчонок не 
берем» —  9. 11-40, 12-20. 14,
15-40. 17-20. 20-40. 22-10.

«ПИОНЕР»
16 .августа. Для детей —  

л^Дезарь и -детективы» —  f.

10-35 
18-30 
первый
22-15.

11 августа.

10-55,
В.'фОС.ЛЫХ 
тельства» 
22 - 20 .

12-'10, 13-45, 15-20, 16-55. 
Для в.фослых —  «Сто 

сенатор» .—  20-05,

, ,  .... _____ Для детей —
«Таинственный остров» —  9, 

12-50, 14-45, 16-40. Для 
Нужны доказа-

18-35, 20-30,

«СИБИРЯК»
10 августа. «Махтумкули» —

9-30, 11-15, 13, 14-4oi 16-30,
18-15, 20, 21-45.

11 августа. Для детей —
«Государственный преступ
ник» - -  9-30. 11-10. «Сто пер
вый сенатор» —  12-50, 14-40,
16-30, 18-20, 20-10, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

10 ' августа. «Последний вое
вода» —  11, 12-40, 14-20, 16,

Еще нет и девяти, утро 
только-только успело разой
тись, д у парадного подъ
езда педагогического инсти
тута кипит работа; спортив
ного вида парни разгружают 
машину с новой мебелью. 
Громоздкий письменный 
стол загородил на минуту 
всю дверь, и сразу же у вхо
да стайка девушек с тетрад
ками в руках стала нетер
пеливо посд1атривать на 
пыхтящих парией и загля
дывать на ручные часики. 
Пользуюсь случаем для зна
комства. Галя, Тамара, Све
та, Марина, Валя из Парабе- 
ли, Асина, Каргаска, Алек
сандровского, Кожевнико
ва. Улыбающиеся лица по- 
утренпему свежие и . нем
ножко с тревожинкой в гла
зах. Но вот дверь освободи
ли, и мои знакомые заторо
пились, застучали каблуч
ками по бетону вестибюля к 
расписанию экзаменов.

Вы уже, видимо, догада
лись, что это абитуриенты. 
Помните, Станиславский 
сказал, что театр начинает
ся с вешалки? Так вот, для 
потенциального студента ин
ститут начинается с этого 
вестибюля и дальше — при
емной комиссии, которая на
ходится здесь же, за стек
лянной стенкой. Приемная 
комиссия — это первая ин
станция, святая святых для 
абитуриента.

Наверное, самый занятой 
и самый популярный чело
век сейчас в институте — 
ответственный секретарь 
приемной комиссии -Ярослав 
Андреевич Глухий. За вре
мя нашей беседы его отры
вали раз двадцать по самым 
неотложным вопросам.

— Наши пять факульте
тов,— говорит ' Ярослав Анд
реевич,— принимают в этом 
году 504 первокурсника, на 
54 больше, чем в прошлом 
году. На эти вакансии пре
тендуют 1.300 абитуриен
тов. Радует, что значитель
но больше ребят из сель
ских районов области. Ин
ститут многое сделал для 
этого. В зимние каникулы и 
весной в районы выезжала 
студенческая агитбригада 
вместе с нашими препода
вателями А. В. Деттерером, 
3. Н. Шимко и другими. 
Они знакомили молодежь 
сел и деревень с нашим ву
зом, с учебными буднями, 
бытом, отдыхом студентов, 
трудной, но самой почетной 
профессией — профессией 
учителя. И- вот приехали 
даже целыми группами, как, 
например, из села Пара- 
бель. Меняется состав аби
туриентов и качественно. 
Разумеется, в лучшую сто
рону. Вот взять хотя бы 
итоги первого экзамена: 
средний балл выше, чем в 
прошлом году. Меньше за; 
валов. Нет, это уже не слу
чайность, это тенденция. Ну. 
причин много, вот одна из 
них. Приемная комиссия на
чала работать уже в октяб
ре. Задача одна; принять в 
вуз действительно по приз
ванию, действительно самых 
достойных.

В институте понимают, 
что на стихийном наборе 
сейчас хорошо не прожи
вешь — нужно самим гото
вить пополнение. Понима
ют и делают. Физико-мате- 
1матическйй факультет, как 
известно, самый «норови-,' 
стый». Вот и решили сту
денты старших курсов физ
мата помочь ребятам под
готовиться к экзаменам. 
Целую зиму отправляли 
своим подопечным и полу
чали от них пухлые конвер
ты с домашними заданиями. 
Таким образом, только на 
этих курсах было подготшз- 
лено более 150 человек. По
добные курсы проводили н 
на факультетах иностран
ных языков, биолого-хими
ческом и других.

.— Конечно, не все эти 
ребята поступят в педагоги
ческий, но зато поступив
шие будут иметь достаточ
ный запас «прочности», -— 
говорит Ярослав Андреевич.

...Мы идем по гулким пу
стынным коридорам главно
го учебного корпуса. Только 
на втором этаже у дверей 
аудитории взволнованные

17-40. 19-20. «Сказание о зем
ле сибирской» —  21. 22-JU.
Для детей —  «Годен к не
строевой» —  9-30.11 августа. «Махтумкули» 
-  11, 12-50, 14-40,. 16-30. .18-20,

Длй детей —  «Весна на Оде
ре» 9-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

3 0 ’ августа. «Снежная 
лева» —  16. «Героин» —  17-20. 
19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

40 августа. «Махтумкули» 
- -  13-40. 15-30, 17-20, 19-10,
21 .11 августа. «Сто первый се
натор»------ 15-30. 17-30. 19-30.
21-за

девушки. Здесь же , и мои 
знакомые. На вопрос «А  по
чему поступаете именно сю
да?» небольшая с.мешливая 
девушка ответила:

— А  меня вот учительни
ца отговаривала от педин
ститута. Говорила,, что это 
самый тяжелый труд. Тет
радки, общественные на
грузки, непослушные уче
ники. Но .я-то вижу сама, 
чувствую, что за большнл! 
трудол! у ней есть радость 
воспитания человека, кото
рую, может быть, только н 
дано испытать учителю. И 
мы ее любили, нашу учи
тельницу.

А  вот другая девушка, 
она поступает на факультет 
иностранных языков. Гово
рит, что идти в пединститут 
ей посоветовал папа. Он ра
ботает директором школы. 
Ей хорошо знаком этот 
труд, и она давно уже ре
шила, что станет учительни
цей.

Сегодня они сдают уст
ный экзамен цо русскому 
языку и литературе.

— Вы заметили, что поч
ти не видно парней? — 
спрашивает меня Ярослав 
Андреевич, Это один из на
ших острейших вопросов. 
Понимаете, как хорошей 
семье нужен отец, так и 
школе нужен, прямо необ
ходим учитСль-мужчина. Вы 
бы знали, каким авторите
том пользуются сейчас в  
школах учителя-мужчивы. 
Правда, в этом году юно
шей у нас больше.

Теперь о приеме студен
тов. Вы, наверное, не буде
те возражать, если я ска
жу, что работа учителя тре
бует призвания, как-никакая 
другая. Вот нам и нужно 
из массы абитуриентов выб
рать таких, которые бы дей
ствительно любили это де
ло. Большую помощь нам 
могут оказать районные от
делы народного обра
зования, Им ведь луч
ше увидеть своих пре
емников. Кстати, у нас уже 
есть и пример. Бакчарский 
роно рекомендовал для по
ступления 23 человека, из 
них треть юношей! Все они 
уже знакомы с педагогиче
ской практикой, идут в ин
ститут вполне осознанно. 
Жаль, что остальные роно 
пока в стороне от этого по
лезного дела. Пришли к нам 
и по комсомольским путев
кам. Надеемся, что из них 
получатся настоящие педа
гоги...

Аудитория. Над столами 
склоненные •головы; готовят
ся отвечать. Экзамены при
нимают заслуженная учи
тельница школы республики 
Александра Николаевна 
Стронекая н заместитель 
декана факультета русского 
языка и литературы Тамара 
Александровна Заплавная.

— Я довольна ходом эк
заменов, — говорит Тамара 
Александровна. —■ Меня 
приятно удивили некоторые 
ответы. Вот только что отве
чал Иван Черников. Его от
вет был на уровне студента 
второго-третьего курса. Глу
бокие мысли, иногда неожи; 
данно оригинальные. Цита
ты из Писарева, Герцена, 
Огарева — тех, кого в шко
ле глубоко не изучают. Лю
бит классическую литерату
ру. Подозреваю, что сам пи
шет. Нравится быть учи
телем. Чувствую, это ис
кренне.

...Я выхожу из института 
вместе с девушками, сдав
шими свой второй экзамен. 
Кто-то радостно улыбается, 
у кого-то на лице ненастье. 
Парни уже покуривают, ве
дут мужской разговор о ка
ких-то своих делах. Видно, 
это уже «старожилы» инсти
тута, завтрашн.ие педагоги. 
Н думалось мне, что будут 
они хорошими педагогами, 
настоящими инженерами че
ловеческих душ. Почему? 
Да потому, что весь коллек? 
тнв института, сами студен
ты заботятся о том, чтобы в 
каждом поступающем в вуз 
был виден учитель.

В. МОКРУШИН.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

КЛУБ 
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

10 августа. «24-25» не щоа- 
вр'ащается» —  19, 21.
, 11 августа. «Воздушные при

ключения» (две серии) —
18-30, 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

,10 августа. «Безбородый об- 
манщин» —  11. «Последний
воевода» —  12-40, 14-20, 16,
17-10, 19-20. 21.

11 августа. «Париж—- Варша
ва без визы» —  12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21. ,
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